

Los dirigentes no hacemos apología de la barricada

"Un estudiante de Filosofía, un socialista, un hombre y un joven que cree en lo que hace hoy y que está dispuesto a seguir adelante. Un hombre que no está dispuesto a abandonar este compromiso que ha asumido en su paso por la universidad y que espera proyectarlo también en su vida futura, hasta conseguir uno de los grandes objetivos nacionales que nos animan: la construcción del socialismo en Chile".

La autodescripción corresponde al santiaguino Alejandro Navarro Brain, 28 años de edad, técnico en Mecánica de Suelos, recién elegido presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Concepción y futuro político, previa acumulación de conocimientos y experiencias.

Navarro conversa con EL SUR mientras se prepara a ser proclamado oficialmente como líder de la FEC mañana viernes en una fiesta a la antigua.

Señala que la expresión del estudiantado, detectada en la elección del 3, 4 y 5 de noviembre, es "de lucha antitictorial, de lucha contra la racionalización y de una unidad opositora que hay que profundizar".

— ¿Cuál es la actitud que asumirá la directiva de la FEC ante la autoridad de la Universidad de Concepción?

— Nosotros hemos sido claros y enfáticos durante la gestión de la directiva saliente, en la que tomé parte, para señalar que la FEC tiene dos niveles de relación con Rectoría. Un nivel formal atiende y quiere dar solución a las exigencias y a las necesidades estudiantiles, que no pueden esperar. Hoy existen estudiantes que pasan hambre, que se acuestan con hambre cada noche y esas necesidades no pueden esperar. Por lo tanto, para solucionar estos problemas entablamos una relación de tipo formal con Rectoría.

Un segundo nivel, que estimamos político-social, es el de reconocimiento a la autoridad interventora. Dicha autoridad está plenamente cuestionada. Hemos dicho que el respeto a la autoridad se pierde cuando ella deja de ser respetable. Hoy el Rector Delegado ha dejado de ser respetable para la inmensa mayoría del estudiantado de nuestra Universidad. Ha demostrado una clara voluntad de llevar adelante el plan de racionalización, de vender la Universidad. Eso demuestra que la lucha por poner fin a la intervención militar, por elegir un rector democrático por toda la comunidad universitaria, va a ser uno de los objetivos que vamos a impulsar con toda nuestra fuerza.

— Ustedes han dialogado con el Rector. ¿Van a seguir dialogando con él?

— Vamos a seguir conversando con todos los que quieran conversar, y cada vez que podamos conversar. Hoy esta FEC no va a ser de la izquierda univer-



• Alejandro Navarro Brain asumirá a las 19.00 horas de mañana, en un acto que se hará en el Foro de la U., la presidencia de la FEC. Al acto, en el que también ocuparán sus cargos los otros 5 dirigentes, han sido invitados representantes de diversos sectores de la comunidad.

sitaria, va a ser una federación de todos los estudiantes. Y la voluntad de la inmensa mayoría de los estudiantes es conversar con quien quiera conversar. Si es necesario conversar con don Carlos von Plessing, lo vamos a hacer, siempre que haya garantía de que tales encuentros no van a ser monólogos sino diálogos que lleven a solucionar nuestros problemas.

— ¿El triunfo de un socialista en la

FEC es consecuencia de la derrota de la democracia cristiana?

— Una opinión compartida por muchos dirigentes de esta universidad es que hay estudiantes que están contentos y hay estudiantes que están apenados, pero el único y gran perdedor es un sistema que pretenda destruir la Universidad y que se instaure a lo largo y ancho del país, que es el sistema autoritario y dictatorial de gobierno. Los únicos que deberían estar preocupados del triunfo socialista deben ser el señor Fernández, el señor Poblete, el señor Pinochet.

— Navarro en la presidencia de la FEC ¿significa barricadas en las calles?

— Nosotros dijimos que la FEC va a ser una federación que va a conquistar objetivos. Esta es una federación de la victoria y no de la derrota. Hoy los grandes desafíos pasan por detener la racionalización y por impedir o derrotar el plebiscito pinochetista. Y eso significa utilizar todas las formas de lucha que el estudiantado se dé de pleno consenso y mayoría. Esas formas de lucha responden en la Universidad a aquellos consensos que hemos avanzado los estudiantes. Hoy las barricadas en la Universidad son una etapa que no está superada y han sido una etapa de la cual el movimiento estudiantil sigue aprendiendo. Los dirigentes estudiantiles no hacemos una apología de la barricada, pero tampoco vamos a desechar el legítimo derecho del movimiento estudiantil a defenderse de la represión que Carabineros ha desarrollado en la Universidad.

— ¿Ustedes están dispuestos a usar la violencia como bandera de lucha por conseguir sus objetivos?

— La violencia como bandera de lucha ha sido usada especialmente por el régimen. La violencia en la Universidad, desde el año '83, cuando surgió la primera FEC después del golpe, desde los primeros allanamientos, ha sido puesta por las fuerzas del orden y la seguridad del régimen. Los estudiantes hemos puesto nuestra cuota de movilización, hemos opuesto a la acción del régimen la fuerza estudiantil y si hemos usado violencia ha sido contestataria a una agresión primaria.